

tar a Miguel Maura por Albacete (22). Así lo manifestó el jefe provincial del partido, Juan Martínez Ortiz, al *Defensor de Albacete* (23), al tiempo que mostraba su deseo de que el frente antirrevolucionario fuese lo más amplio posible, aconsejando la elección de un delegado por cada partido. Pero la CEDA sólo estaba dispuesta a reducir su representación a dos candidatos, por lo que los partidos gubernamentales y el conservador tendrían que disputarse el único puesto que se les adjudicaba. Otro aspirante era el progresista Leopoldo López López, que contaba con el apoyo desde el Gobierno de Cirilo del Río. La situación se resolvió al decidir Maura presentarse por Soria, con lo que dejó camino libre a Leopoldo López. Esta victoria no satisfizo totalmente a los partidarios gubernamentales, que se siguieron considerando escasamente representados, por lo que decidieron presentar una candidatura de centro en la persona del exradical José M.^a Blanc. Pero éste se retiró cuatro días antes de las elecciones, siendo sustituido por Manuel Aznar Zubigaray. Su nombre se incluyó dentro de la coalición centro-derecha en los carteles aparecidos en el *Defensor de Albacete*, como puede observarse en el cuadro siguiente.

Ello contribuyó a aumentar la confusión del electorado al tener que elegir cinco de los seis candidatos incluidos, con lo cual se potenciaba una mayor indisciplina, produciéndose la dispersión de votos en la derecha.

Tan confuso era el panorama que presentaba la coalición de centro-derecha que el *Defensor de Albacete*, dos días antes de las elecciones se lamentaba:

«El panorama electoral se presenta diáfano para la izquierda, en tanto que en las derechas reina un confusionismo suicida que, de no corregirse, dará lugar al desplazamiento de algunos nombres que inopinadamente revelará el escrutinio.

...no es momento de recuento de fuerzas, que dividan y hagan perder cohesión a las fuerzas afines, hay que sumar en vez de restar, dejando para otra ocasión aspiraciones y entusiasmos por muy legítimos que sean, en beneficio del interés general.

...nos produce honda pena el contemplar como vamos al fracaso contando con más elementos que los adversarios».

(22) La prensa nacional y local nos presenta la incertidumbre que rodea a la candidatura de Miguel Maura a finales de enero. En *La Vanguardia* del 25 de enero aparece como candidato por Soria, y al día siguiente por Albacete. *Ahora* aseguraba el día 28 que aquél se presentaría por Soria y el 29 lo incluye en la candidatura de centro de Albacete.

(23) *Defensor de Albacete* 25-1-1936.